

Psychiatrie

L'EPS Barthélemy-Durand dote l'Essonne d'une filière universitaire d'addictologie

Publié le 12/01/22 - 11h11

Un hôpital de jour d'addictologie de 15 places a ouvert ses portes à Étampes. Cette initiative illustre la structuration en cours par l'hôpital psychiatrique Barthélemy-Durand d'une véritable filière de soins universitaire à l'échelon du département.



Le nouvel hôpital de jour d'addictologie d'Étampes propose une prise en charge spécialisée ambulatoire des patients ayant une ou plusieurs conduites addictives, avec ou sans produit, accompagnées de complications médico-psychosociales sévères. (EPS Barthélemy-Durand)

En lien avec le développement de la filière universitaire d'addictologie de l'établissement public de santé (EPS) Barthélemy-Durand, un hôpital de jour de 15 places spécialisé en addictologie a ouvert ses portes à Étampes (Essonne). Cette structure assure "une prise en charge spécialisée ambulatoire des patients ayant une ou plusieurs conduites addictives, avec ou sans produit, accompagnées de complications médico-psychosociales sévères", souligne l'hôpital psychiatrique francilien dans un communiqué. Elle sera complétée dans le courant de cette année par le démarrage d'une activité d'hospitalisation à temps complet (15 lits) et de consultations externes, en sus des activités déjà existantes que sont l'équipe de liaison et de soins en addictologie (Elsa) et le centre de soins, d'accompagnement et de prévention en addictologie (Csapa) d'Arpajon.

Une démarche "*inedite*" pour l'Essonne

Cette offre s'avère d'autant plus cruciale à l'échelle de l'Essonne que les consommations de substances psychoactives y sont supérieures à la moyenne régionale. En parallèle, ce territoire affiche "une offre de soins insuffisante marquée par un accès aux lits de sevrage simples et complexes restreints, faisant de ce département l'un des deux plus faibles en capacités de sevrage en Île-de-France". Ce constat s'avère particulièrement prégnant dans le sud de l'Essonne, où aucune offre n'était jusqu'à présent proposée en matière de lits de sevrage avec comorbidité psychiatrique et addictologique.

Par ailleurs, l'EPS Barthélemy-Durand a eu l'opportunité de développer cette filière de soins avec l'université Paris-Saclay, permettant de la doter d'un caractère universitaire. Une démarche "inédite" à la fois pour l'établissement mais aussi pour le département dans son ensemble. En effet, "il s'agit d'un enjeu de taille pour la discipline et le territoire puisque la psychiatrie est l'une des spécialités les plus sous-dotées en postes universitaires (2,4% des postes), en décalage avec la prévalence des pathologies psychiatriques (25% de la population touchée). Or, l'Essonne faisait partie des rares départements d'Île-de-France à ne disposer d'aucun poste de professeur des universités-praticien hospitalier (PU-PH) en psychiatrie." Cette toute nouvelle filière porte d'ores et déjà des actions de recherche, par exemple sur les bienfaits de la thérapie en réalité virtuelle pour le sevrage des personnes addictes. L'idée est également d'accueillir des étudiants en santé et des internes en médecine.

Thomas Quéguiner

Les informations publiées par Hospimedia sont réservées au seul usage de ses abonnés. Pour toute demande de droits de reproduction et de diffusion, contactez Hospimedia (copyright@hospimedia.fr). Plus d'informations sur le copyright et le droit d'auteur appliqués aux contenus publiés par Hospimedia dans la rubrique [droits de reproduction](#).

Pas encore abonné à HOSPIMEDIA ?

Testez gratuitement notre journal en vous rendant sur <http://www.hospimedia.fr>

Votre structure est abonnée ?

Rapprochez-vous de votre référent ou contactez nous au 03 20 32 99 99 ou sur <http://www.hospimedia.fr/contact>